

Dresdner Nachrichten

Gegründet 1856

Bezugsschreibe bei wöchentlich sechsmaliger
Auflage monatlich RM. 2,70 frei Haus, durch
Postzettel RM. 2,70 einschl. 19,4 Pf. Vor-
druck ohne Postzettelgebühr. Sonntags-
nummer 15 Pf., außerhalb Sachsen 20 Pf.,
Ausland 25 Pf.

Druck und Verlag: Lipsius & Reichardt, Dresden 2, I, Marien-
straße 38/42, Auf 25241. Postleitzahl 1008 Dresden. Die Dresdner
Nachrichten enthalten die amtlichen Bekanntmachungen des
Landrates zu Dresden, des Schiedsamtes beim Oberverwaltungsamt
Dresden und des Polizeipräsidenten in Dresden.

Belegpreise: 1. Klasse 10 Pf. 2. Klasse 12 Pf.
(22 mm breit) 11,5 Pf. Nachlässe nach Artikel 11,
Sammelabonnement 9 Pf. Steuerpflichtige Römis-
sche 9 Pf. Billiges, 20 Pf. — Kodexnum-
mer mit Quellenangabe Dresdner Nachrichten.
Überlangsame Schriftsätze werden nicht aufbewahrt.

Hauptthema der Welt Presse: Führer-Duce

Entscheidende Beschlüsse für den Kriegsverlauf

Drahtmeldung unserer Berliner Schriftleitung

Berlin, 30. August. Die Begegnung zwischen Führer und Duce an der Ostfront, die sechste seit Beginn des Krieges, ist das Hauptthema der Welt Presse. Schon die ersten Stimmen lassen erkennen, daß diesmal die Überraschung ebenso groß war wie die Gewißheit, daß wiederum militärisch und politisch wichtige, den weiteren Kriegsverlauf entscheidend beeinflussende Beschlüsse von den beiden führenden Männern der Ache gesagt worden sind.

In Europa wie in Übersee wird vor allem der unänderliche Willen der Achsenmächte zum Siege, der in der Vernichtung der Bolschewisten und des pluto-italischen Anteurextums bestehen wird, als hervorragender Ausdruck der Begegnung besetzt. Die Welt weiß, daß hinter beiden Männern ihre Völker geschlossen stehen, und daß es ihr Ziel ist, die Zusammenarbeit aller Nationen des europäischen Kontinents politisch, wirtschaftlich und kulturell zu schaffen. Das erste Londoner Bemerkungen das Treffen als „unwichtig“ und als „nichtslagend“ bezeichneten, beweist nur die politische Kurtschigkeit in der englischen Hauptstadt, wo man noch zur rechten Stunde auf den Boden der Tatsachen, die die Gespräche zwischen Führer und Duce einleiteten haben, geführt werden wird.

In Italien voran wird mit Begeisterung geschildert, wie der Duce überall an der Ostfront jubelnd empfangen worden sei. Die Begeisterung des Duce hätte hervorragende Stücke in die große militärische Überlegenheit der deutschen Truppen gegenüber den Bolschewisten erhalten.

Die militärische und politische Bedeutung der Unterredungen wird überall in Italien unterstrichen, und es wird auf den himmelweiten Unterschied hingewiesen von den Punkten, die mit Unverhältnisheit eine der englisch-amerikanischen Macht unterstellt. Welt mit ihrer einzigen „Abriszung“ zeigen. „Corriere della Sera“ schreibt beispielhaft: Europa muß leben und hat ein Recht dazu. Dieses Leben können ihm nur die Achse und ihre beiden großen Führer sichern. Der offizielle „Popolo d'Italia“ erklärt, die entscheidende Bedeutung der ersten Zusammenkunft zwischen Führer und Duce liege in der Tatsache, daß Mussolini und Hitler den unerschütterlichen Willen zum Siege besaßen. Bolschewismus und Plutokratie seien un trennbarer Begriffe einer gleichen Gesetzmäßigkeit.

Ahnliche Stimmen liegen bereits aus Spanien, aus den Iberianischen Ländern und aus Südosteuropa vor. Ein Zeichen, daß die Front gegen die Massen des Churchill und Roosevelt sich mehr und mehr in Europa austricht.

Besprechungen zwischen Japan und USA

Drahtmeldung unserer Berliner Schriftleitung

Berlin, 30. August. Mit dem Brief des japanischen Premierministers Konoe, den der japanische Botschafter Nomura am Freitag Roosevelt im Weißen Haus überreicht hat, sind Besprechungen zwischen Japan und den USA eingeleitet worden, die allerdings bereits schon jetzt sowohl in Tokio wie in Washington rechtlich bestimmt werden. Kaum hat der japanische Botschafter das Weiße Haus wieder verlassen, als schon die Roosevelt nahestehenden Kreisorgane wie auf Verabredung einheitlich verstanden, die Außenpolitik der USA werde ungeahnt aller japanisch-amerikanischen Besprechungen unverändert bleiben, und zwar Roosevelt noch Hull dachten daran, ihre Position auch nur irgendwie zu verlassen.

Diese Stellungnahme der USA-Politik kommt in Tokio nicht überraschend. Schon ehe der Brief Konoes nach Washington abging, äußerten sich japanische Zeitungen dahin, es gelte nunmehr, da sich zahlreiche Aktionen zur gleichen Zeit von Seiten der USA, Englands und der Sowjetunion gegen Japan richten, eine endgültige Auflösung in Washington, wo die treibende Kraft in der antijapanischen Politik sei, herbeizuführen, ungeachtet der Tatsache, daß nur wenig Hoffnung auf einen „Waffenstillstand“, gleichzeitig eine Vereinigung vorhanden sei.

Nomura hat Roosevelt, wie weiter aus Tokio gemeldet wird, vor allem auf drei Punkte aufmerksam gemacht, die eine wachsende Besorgnis in Japan hervorriefen. Er wies hin auf die Ankündigung einer aktiven amerikanischen Hilfe für Tschinkking, die sich in der geplanten Entsendung einer Sowjetunion bereit eingeleitet seien, und schließlich auf die amerikanischen Versuche, Japan in seinem Lebensraum

zu beschränken, wobei gleichzeitig USA-Transporte, besonders solche von Venezuela, über Brasilien nach der Sowjetunion bereits eingeleitet seien und schließlich auf die wirtschaftliche Kriegserklärung der USA gegen Japan.

Nomura hätte auch mit Recht auf die Tatsache verwiesen können, daß gerade der wirtschaftliche Druck der USA auf Japan die Amerikaner wie ein Bumerang trifft. Soeben nämlich wird in der amerikanischen Zeitung „Business Week“ geschrieben, die japanischen Guithaben in Amerika belaufen sich auf 131 Millionen Dollar, während in Japan 217 Millionen Dollar amerikanisches Eigentum beschlagnahmt worden seien. Darüber hinaus hätte Japan noch die Möglichkeit, auch aus amerikanisch-englischen Besitz in Shanghai seine Hand zu legen.

Angesichts dieser Tatsachen kann Japan in aller Ruhe die weitere Entwicklung abwarten, auch wenn Roosevelt sich von seinem neuen Verteidigungsrat, den er soeben aus sieben seiner nächsten Mitarbeiter gebildet hat, noch so viel verspricht.

Englische Morddrohung gegen Antonescu

Bukarest, 30. August. In rumänischen politischen Kreisen ist es als eine bestürzende Demaskierung angesehen worden, daß der Londoner Sender in rumänischer Sprache am Donnerstag den Versuch unternommen, unter dem rumänischen Volk für den politischen Mord zu werben. Der Londoner Sender erklärte: „Es wundert uns, daß sich in Rumänien noch keiner gefunden hat, der den General Antonescu besiegt. Wir jedenfalls wünschen Antonescu das Schicksal Laval.“

Links:

Der Duce im Führerhauptquartier

Von links: Der Führer — der Duce — der italienische Generalstabchef der Wehrmacht, Armeegeneral Cavaliero — Generalfeldmarschall Keitel und der deutsche Militärratathalt in Rom, General von Rintelen

Aufn. Presse-Hoffmann

Rechts:

Kriegshafen Revel nach hartem Kampf genommen

Mit Revel haben unsere Truppen eine alte deutsche Stadt in Besitz genommen, in der schon im 13. Jahrhundert der deutsche Schwerbeideorden die Herrschaft ausübte

Aufn. Scherl-Archiv, Berlin

